

Baisse injustifiable de l'Aide Publique au Développement de la France en 2023

Paris, le 11 avril 2024

Aujourd'hui, les données publiées par l'OCDE concernant l'aide internationale de la France pour l'année 2023 révèlent une tendance alarmante : une diminution de 11%, ramenant ainsi l'engagement de la France envers la solidarité internationale à seulement 0,5% de sa richesse nationale, contre 0,56% en 2022.

Cette réduction de l'Aide Publique au Développement (APD) est tout simplement injustifiable, en contradiction flagrante avec la situation mondiale actuelle, les prises de position antérieures et les engagements du Président de la République. Les coupes budgétaires prévues pour 2024 vont encore aggraver cette situation en réduisant l'enveloppe de 742 millions d'euros supplémentaires. **Concrètement, des millions de vies dans le monde sont mises en péril. Moins de financement signifie moins de soutien aux centres de santé, moins d'accès aux médicaments et aux vaccins, et moins de soutien pour les pays les plus démunis et les populations les plus vulnérables.** Cela se traduit également par moins de ressources pour les services sociaux de base, exacerbant ainsi les inégalités mondiales. Nous alertions déjà sur la baisse de l'APD consacrée à la santé depuis le pic de la pandémie de Covid-19, cette tendance doit urgemment être rectifiée¹.

Il y a quelques jours, le Président de la République a énoncé la ligne budgétaire du gouvernement : « *La France a un problème de recettes et non de dépenses* ». Pour Action Santé Mondiale, il est clair que des ajustements doivent être apportés dans les deux domaines. **Du côté des dépenses, il est impératif de mettre fin aux coupes budgétaires sur la politique de solidarité internationale. Du côté des recettes, il existe une solution pour augmenter les recettes sans impacter négativement les citoyens : renforcer la taxe sur les transactions financières.**

Il est impératif que la France réaffirme son engagement envers la solidarité internationale et prenne des mesures concrètes pour remédier à cette baisse.

Pour plus d'informations ou une demande d'interview, veuillez contacter :

Gautier CENTLIVRE

Coordinateur plaidoyer Action Santé Mondiale

gcentlivre@ghadvocates.org

+33 7 70 00 28 81

¹ <https://www.actionsantemondiale.fr/infographie-apd-2022-france-sante/>